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工商银行隆重推出两款中华经典文化主题借记卡——麒麟吐书卡、

麒麟献宝卡。以吉祥瑞兽与智慧财富为核心要素，将文化传承与财富积

累相结合。详询我行各网点或拨打2339509。

工银麒麟卡

麒麟送福禄 立德招善财
麒麟吐玉书 传智塑良才
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现代化的厂房拔地而起，龙头企业
相继入驻，道路四通八达，湿地公园风
光旖旎……初夏时节，穿行在长葛产业
新城，变化随处可见，创造变化的氛围
也扑面而来。

自 2017 年开工建设以来，长葛产
业新城从无到有，城市建设和产业发展
同步发力，一座富有活力、充满希望的
现代新城，正在郑许“牵手”的核心地带
迅速崛起。

强化对接，争当郑许一体化“排头兵”

时间回溯到 2016 年 11 月 10 日，长
葛市人民政府与华夏幸福公司正式签
订合作协议，采取“政府主导、企业运

作、合作共赢”的市场化运作方式，共同
打造“产业高度聚集、城市功能完善、生
态环境优美”的长葛产业新城。

2016 年 12 月，《中原城市群发展规
划》出炉，许昌被正式纳入郑州大都市区
发展规划范围；2017 年河南省两会政府
工作报告中提出，郑州与周边毗邻城市
融合发展，许昌是其中重要的一员；2018
年河南省十三届人大一次会议上，郑许
一体化首次被写入省政府工作报告。

随着郑许一体化上升为省级战略，
地处郑许经济走廊主轴线上，毗邻郑州
航空港经济综合实验区，长葛产业新城
当之无愧成为郑许一体化的战略支点和

“桥头堡”。

两年多来，长葛产业新城按照工业
园区建设和新型城镇化的总体要求，以
中原都市连绵区“极点城市”为目标，紧
抓郑州大都市区建设、郑许一体化等重
大战略机遇，坚持“规划引领、项目带动、
城市优先、产业支撑、创新发展”，强化交
通、产业、生态、平台、功能和空间“六个
对接”，基础设施日趋完善，项目建设有
序推进，承载能力持续提升，产业发展势
头强劲。

“要在布局谋划、整体规划、项目引
进等方面持续发力，充分发挥郑许一体
化重要节点的区位优势，把长葛产业新
城打造成长葛未来的新兴增长极，争当
郑许一体化的‘排头兵’。”长葛市委书记
尹俊营表示。

今年长葛市政府工作报告中明确提
出，长葛产业新城要按照“拉框架、强配
套、提品质”的目标，加快实施 13 个公建
项目，推进总投资 58 亿元的 9 个产业项

目尽快落地，增强城的功能、提升产
的水平，助推郑许一体化发展。

项目支撑，挺起产业发展“脊梁”

3 月 16 日，在长葛产业新城高端
装备产业园内，一场主题为“凝心聚
力谋发展 郑许融合谱新章”的重点
项目集中开工仪式举行。此次长葛
产业新城共开工项目 20 个，总投资
90 多亿元，为未来产业发展增添了
新优势。

产业是经济增长的动力之源，更
是产业新城的立根之本。两年多来，
长葛产业新城以产业发展为核心，围
绕“升级做强”和“抢占市场”两大主
题，集中在高端装备、冷链物流、医药
保健（蜂产业）三大产业集群上发力，
致力打造郑许先进制造业高地和空
港产业活力磁极。

（下转第八版）

临 空 创 新 城 水 舞 新 都 市
——来自长葛产业新城建设一线的报道

本报记者杨伟峰通讯员左瑛君张瑞敏

5 月 9 日上午，位于长葛市东北部
的大周产业集聚区，阳光明媚，鲜花盛
开，各企业都是一派繁忙景象。

10 时 30 分许，一辆超长大货车刚
驶入河南汇达印通科技股份有限公司

（以下简称汇达公司）生产区停好，几辆
小货车就开了过去。七八名工人手脚
麻利地从小货车上卸下一个个银灰色
的货箱，然后小心翼翼地抬到大货车车
厢里，再一个个堆放整齐……

“ 今 天 要 装 两 个 大 货 柜 的 热 敏
CTP 版材，一共是 5 万平方米，都是国
际先进产品，价值 15 万美元。由于是
出口土耳其的，得先用大货车运到青
岛，然后再装上集装箱，通过货船运过
去。”汇达公司董事长张朝阳平静地说。

张朝阳介绍，受益于国家近年来大
力推进“一带一路”建设，今年他们的出

口额将继续大幅增长，可望达到 2000 万
美元。4 月 26 日，汇达公司已在全国中
小企业股份转让系统（“新三板”）成功挂
牌（股票代码：873222）。

统计数据显示，2018 年，汇达公司
销售额达 2.2 亿元，其中相当大一部分产
品出口到俄罗斯、西班牙、意大利及东南
亚等国家和地区。

鲜为人知的是，作为长葛市乃至许
昌市的出口创汇大户，汇达公司创立至
今只有短短 16年。

上市公司董事长
曾是背井离乡的农民工

张朝阳回忆：“我老家在大周镇庞庄
村 ，小 的 时 候 家 里 非 常 穷 。 穷 到 啥 程
度？我上初中的时候连公路都没有见
过。有一次我去当时的长葛县城，早上

五六点就从家里出发，先走了一个多小
时土路，到老城镇后才上了公路，一直到
11 点多快晌午了，才走到现在的长葛东
转盘处。”

1991年，张朝阳的姐姐考上了大学。
开学的时候，正在上高二的张朝阳背上行
李去送她。可到学校缴了学费后，他再也
高兴不起来了：“那时候学费虽然不多，但
我家里太穷了。当时我就上愁，将来我要
是也上大学了，学费从哪里来？”

正是出于上述考虑，不久之后，张朝
阳就像村里许多同龄人一样，坐上了南
下的列车，去沿海发达地区打工。

创业时只有1500元
先当“破烂王”后开“夫妻店”

刚开始，张朝阳是在广州的一家电
子厂打工，“就在流水线上作业，由于是

计件工资，为多挣点儿钱，天天加班
加点地干”。后来他又辗转江苏、湖
南等地，但由于一没有文凭，二没有
技术，没有挣到多少钱。

后来，反复思考之后，他认为在
外打工不如返乡创业，于是就带着从
牙 缝 里 省 下 来 的 1500 元 积 蓄 回 了
家。20 世纪 90 年代，大周镇的废旧
金属回收业、加工业正蓬勃兴起，他
于是加入了村里的“破烂王”大军，经
常骑着自行车，带着编织袋走街串巷
收购废铜、废铝等。

（下转第八版）

朝 阳 的 事 业
——记河南汇达印通科技股份有限公司董事长张朝阳

本报记者孔刚领

“18斤 7两！”
“20斤整！”
“21斤 4两！”
……
5 月 12 日上午 9 时，襄城县湛北乡

尚庄村村委会大院内，湛北乡第九届西
瓜采摘旅游文化节开幕。在最为引人注
目的“瓜王”评选中，村民朱红亮一个重
达 21.4斤的西瓜被评为“瓜王”。

“我种了 15 年大棚西瓜，这是第一
次拿到‘瓜王’，真不容易。”朱红亮笑着
说。想成为“瓜王”，确实不容易，要从几
十万个西瓜中挑出来、比出来——被誉
为“中原西瓜第一村”的尚庄村，目前种
植大棚西瓜 1100 余亩，每亩可收获西瓜
600余个，亩产近万斤。

“今年西瓜行情很不错，1 斤能卖到
1.5 元。”尚庄村党支部书记周自克告诉

记者，目前，尚庄村 85%的村民、85%的
耕地种植大棚西瓜，人均纯收入从 2001
年 的 不 到 800 元 增 至 2018 年 的 近 2 万
元。

“我是 1994 年嫁过来的。2001 年之
前，尚庄村穷得很，家家户户都是红石墙
瓦房，一下雨，路上全是泥。俺家开始种
大棚西瓜那年，拉盖大棚材料的拖拉机，
车轱辘陷到泥里一半儿，找了好几个人
才推出来。”作为尚庄村首批种植大棚西
瓜的村民，常素英提起种植大棚西瓜给
家里、村里带来的变化感慨良多，“现在，

家里两层小楼盖起来了，小汽车也
买了，出门全是水泥路，日子过得
跟天上的神仙一样！”

好 日 子 是 慢 慢 积 累 而 来 的 。
2001 年，为彻底改变一穷二白的
落后面貌，新改选的尚庄村党支部
听取村里几位长年在外贩卖西瓜
的“能人”建议后，组织村“两委”干
部到山东昌乐、寿光等地考察学
习，聘请专业技术人员，带领群众
种植反季节大棚西瓜、蔬菜，走“一
村一品”致富道路。（下转第八版）
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本报讯（记者 魏新傲）5 月 10 日至
11 日，由中国报业协会主办，中国报业

“两山”理念研究院、湖州日报报业集团
承办的中国报业教育发展联盟第二届
理事会暨全国首届小记者“两山”研学
启动大会在浙江省湖州市举行。大会
围绕“践行‘两山’理念 争做新时代好
少年”主题，就贯彻落实“绿水青山就是
金山银山”理念，深入开展小记者“两
山”研学活动进行深入探讨和交流。

湖州地处长三角区域中心位置，是

环太湖地区唯一因湖得名的城市，近年
来获得全国文明城市等 70 多项国家级
荣誉。2005 年 8 月 15 日，时任浙江省委
书记的习近平同志，在湖州市安吉余村
首次提出了“绿水青山就是金山银山”的
理念。

为了深入宣传和贯彻落实党的十九
大精神，献礼新中国成立 70 周年，在青
少年心中埋下真善美的种子、引导学生
扣好人生第一粒扣子，中国报业协会在
湖州举办本次大会，（下转第八版）

中国报业教育发展联盟第二届理事会举行
许昌报业传媒集团教育部主任罗校远被评为全国小记者

研学先进个人

襄 城 县 湛
北乡第九届西
瓜采摘旅游文
化节现场。

许 昌 报 业
全媒体记者

徐鼎烨 摄

本报讯（记者 杨伟峰）5 月 13 日至
14 日，广东省政协副主席林雄带领调
研组莅临我市，就历史文化资源保护利
用情况进行调研。市政协主席刘保新、
副主席苏建涛陪同。

近年来，我市以钧瓷文化为主线，
以创意设计为突破口，以产业园区为平
台，传承创新钧瓷文化，有力推动了钧
瓷文化旅游产业繁荣发展。在禹州市
中国钧瓷文化园，调研组成员详细了解
了钧瓷产品和钧瓷制作工艺流程，对钧
瓷“入窑一色，出窑万彩”的窑变神韵、
精彩绝妙的工艺造型和钧瓷大师娴熟
的制作技艺赞不绝口，对该园区完善的
设施功能、深厚的文化底蕴、蓬勃的发
展势头给予了高度赞扬。在神垕老街，
古民居依地势而建，错落有致、古色古
香，很好地展现了明清民居建筑的历史
风貌。调研组成员认真察看了古宅、古
庙等遗迹、遗址的修复情况，充分肯定
了我市挖掘古建筑、古窑址和特色文化
内涵，发挥古建民居和钧瓷文化资源优

势，通过保护文化遗产，促进文化产业发
展的做法。

“闻听三国事，每欲到许昌。”三国文
化，是许昌最具代表性的历史文化。近
年来，我市通过发掘三国文化内涵，传播
三国文化精粹，使其成为提升许昌形象
的金字招牌、促进文化繁荣的战略资源、
推动经济发展的强大力量、扩大对外开
放的有力支撑，取得了良好的经济效益
与社会效益。在灞陵桥景区、春秋楼景
区、曹魏古城、曹丞相府等地，调研组成
员感受了曹魏文化的独特魅力，对我市
大力弘扬三国文化，擦亮曹魏名片，以文
化对接产业，把资源变成资产，让遗迹成
为胜景，深入推进文旅融合、以文兴业、
以文化城、以文惠民，着力打造“文化许
昌”和“历史文化名城”的做法给予了高
度评价。

在许期间，调研组还对我市提案工
作、经济社会发展情况、乡村振兴等进行
了调研。

广东省政协调研组莅许调研
林雄带队刘保新等陪同

本报讯 （记者 高伟山） 5 月 14 日，市长
史根治调研中心城区部分百城建设提质工程
重 点 项 目 ， 并 强 调 ， 要 卡 实 节 点 、 加 快 进
度 ， 最 大 限 度 方 便 群 众 出 行 、 完 善 城 市 功
能，努力打造“宜居之城”。副市长赵庚辰一
同调研。

断 头 路 、卡 脖 子 工 程 ，是 此 次 调 研 的 重
点。魏文路是构建许昌城市中轴线的南北通
道之一，但目前北段（永兴东路至魏武大道段）
尚有 3段未打通，长约 2290 米。调研中，史根治
指出，要加快施工进度，确保魏文路 10 月份南
北贯通，迅速形成道路通行能力。

八一路与文峰路交叉口转盘处，是我市交
通易堵点之一。在察看周边特别是辅路万丰
路状况后，史根治指出，要抓紧优化路口设计，
合理规划人车动线，提高道路通行能力。听到
现场群众反映附近一条背街小巷通行不畅问
题后，史根治前往实地调研，并要求抓紧硬化
路面、治理私搭乱建，最大限度方便群众出行。

瑞贝卡大道与阳光大道连通工程西起兴
华路，东至仓库路，对老城区“打通关节”“疏通
经脉”有着重要意义。史根治在了解项目进展
后，要求卡实节点、抓紧拆迁、保障进度，同时
要结合老城区特点，做优城市功能，提升城市
品质，持续增强群众幸福感、获得感。史根治
还调研了劳动路（建安大道至永昌路）提升、火
车站站前广场改造等项目。

史根治在调研中强调，这些项目是列入
今年百城建设提质工程台账的重点项目，要
及早谋划，抓紧实施，争取主动，确保如期
对表交账。一要抓好关键节点。对断头路和
卡脖子工程，要抓紧拆迁、加快施工；对各
平交路口，要注重渠化设计，合理设置导流
岛和右转标线，提高道路通行能力；对“肠
梗 阻 ” 式 违 章 建 筑 ， 要 全 面 排 查 、 认 真 研
究，开展“治违”专项行动，把公共资源还
给群众。二要公平和谐拆迁。科学制定拆迁
政 策 ， 坚 持 依 法 依 规 、 公 开 透 明 、 公 平 公
正、群众参与，努力改善居住环境、提升城
市形象。三要落实推进机制。对全市百城建
设提质工程重点项目尤其是中心城区重点项
目，要逐个盯紧跟进，定期现场办公，及时
解决问题，确保项目建设顺利推进。

史
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全市第一期乡镇（街道）党政正职培训班
开班 丁同民作动员讲话

全市“扫黄打非”暨宣传思想战线“四力”
教育实践工作会议召开 王文杰等出席


